



Erziehungsdepartement

Kulturamt
Hauptgasse 51
9050 Appenzell
Telefon 071 788 93 79
ottilia.doerig@ed.ai.ch
www.ai.ch

Appenzell, 1. September 2017

Medienmitteilung Kulturamt

Tage des Denkmals zeigen „Macht und Pracht“

Das Thema der Europäischen Tage des Denkmals ist dieses Jahr „Macht und Pracht“. Am Freitag, 8. September, widmet sich eine Führung mit Roland Inauen, Leiter Museum Appenzell und Sandro Frefel, Landesarchivar, den Zentren der Staatstätigkeit im Innerrhoder Hauptort.

Der Rundgang steht unter dem Titel „Pracht oder Macht? Orte des Regierens in Appenzell“ und führt zu den wichtigsten Orten des staatlichen Handelns, dem Rathaus, dem Landsgemeindeplatz und der Landeskanzlei des Innerrhoder Hauptortes. Das Rathaus an der Hauptgasse ist das symbolträchtigste öffentliche Gebäude des Kantons Appenzell I.Rh. und repräsentierte früher das gemeinsame Land Appenzell. Der Landsgemeindeplatz, auf dem die eigentliche Ausübung der Staatsgewalt jeweils stattfindet, glänzt mit demokratischer Schlichtheit. Politische Macht wird dort nicht mittels prächtiger Attribute demonstriert, sondern durch die teilnehmenden Frauen und Männer jährlich neu konstituiert. Dem Rathaus zur Seite gestellt ist die Landeskanzlei als Verwaltungszentrum. Das Gebäude nimmt architektonische Elemente des spätgotischen Rathauses auf und verzichtet mit der Heimatstil-Architektur auf jegliche repräsentative Selbstdarstellung.

Die Führung am Freitag 8. September 2017 startet um 18.30 Uhr beim Rathaus Appenzell, Hauptgasse 6, und dauert rund 1 ½ Stunden. Für die Veranstaltung ist keine Anmeldung erforderlich.

An den Denkmaltagen vom 8. bis 10. September finden in der ganzen Schweiz Führungen, Atelier- und Ausgrabungsbesichtigungen, Exkursionen und weitere Veranstaltungen statt. Informationen über das gesamtschweizerische Programm der Denkmaltage findet man unter www.hereinspaziert.ch.

BOX: Europäische Tage des Denkmals

Die Europäischen Tage des Denkmals am 9./10. September 2017 präsentieren Manifestationen und Repräsentationen von „Macht und Pracht“ in unserem Kulturerbe. Ein breites Feld – von Burgen, Schlössern, Kirchen und Klosteranlagen über Rathäuser, Versammlungsplätzen und Verwaltungsbauten bis hin zu privaten Villenbauten oder auch Bauernhäusern, die für Herrschaft und Reichtum stehen und von gesellschaftlichen Wertvorstellungen und den Machtverhältnissen erzählen. Sie lenken unsere Aufmerksamkeit auf einen prunkvollen und prächtigen Teil des kulturellen Erbes der Schweiz. Die Europäischen Tage des Denkmals finden schweiz-

weit bereits seit 1994 statt und sind der grösste Anlass der Kulturgütervermittlung in der Schweiz. Sie vermitteln einem breiten Publikum gratis Zutritt zu historisch bedeutenden Bauten und zeigen, welches Know-how hinter deren Erhaltung steckt. Letztes Jahr besuchten rund 50'000 Personen über 360 Orte.

Bildlegende

- Bild 1: Kampagnenbild Europäische Tage des Denkmals 2017
- Bild 2: Das Rathaus des Kantons Appenzell I.Rh., um 1910, Ansichtskarte

Kontakt für weitere Fragen

Ottilia Dörig, Leiterin Kulturamt (erreichbar bis 12.00 Uhr)

Telefon 071 788 93 79

E-Mail ottilia.doerig@ed.ai.ch